

平成30年7月定例教育委員会 会議録

1 開催期日 平成30年7月23日(月)
開会 午後 1時32分
閉会 午後 3時04分

2 開催場所 役場 2階 会議室

3 出席者名 教育長 布施 東 雄
委員(教育長職務代理者) 諸 橋 志津子
委員 宮 下 静 子
委員 不二井 悟 史
委員 原 田 光 雄

局長 菅 谷 吉 晴
局参事 泊 昌 司
次 長 朝 倉 恵 子

4 議 件

議案第18号 穴水町立穴水中学校臨時的校務員の任命について
報告第21号 平成30年度穴水町奨学生について
報告第22号 体験入学について
協議第10号 区域外就学について

5 議事の経過について

事務局の進行により、前会議録の承認を得た後、教育長から、石川県町教育長研修会についての報告、穴水小学校創立記念相撲大会についての報告、穴水高等学校を支援する会総会についての報告、石川県教育委員会連合会理事会についての報告、長谷部まつりについての報告、南アルプス市海っ子山っ子交流事業についての報告があり、会議録署名員に諸橋委員及び宮下委員を指名し、承認されました。

審議に入り、議案第18号及び報告第21号、報告第22号及び協議第10号について説明があり、質疑応答が行われ、了承及び承認及び決定されました。

次に、8月の定例教育委員会の開催期日を8月30日(木)午前10時と決め、閉会しました。

* 主な質疑・応答等について

7月 定例教育委員会議事録

－ 教育長報告 －

酷暑の毎日です。子どもたちは夏休みに入り元気に過ごしていることと思いますが、昨日の長谷部まつりでは小学生の参加を見合わせました。日を追ってご報告させていただきますと、6月25日に、石川県の町教育長研修会がありました。8町を回りまして、各町の教育の取組み等を発表します。ベースは、東海北陸町村教育長研究協議会に各県より1つずつ発表するのですが、大津事件から教育委員会制度の見直しをとということです。本年は中能登町が発表します。来年は石川県が開催地です。あと発表は、宝達志水町だけ残っています。

6月30日に穴水小学校の創立記念相撲大会が開催されました。保護者の皆さんに大変協力をいただきました。

7月4日に穴水高等学校を支援する会総会を行いました。今年が目玉は、給付型奨学金です。国立大学合格者に、入学金と前期授業料相当を給付するのですが、支給要件がありまして、世帯所得が500万円以下ということです。

7月20日に石川県教育委員会連合会理事会がありまして、事業計画や要望等がありました。要望は幹部が行きますが、先生方の多忙化に対して、県の姿勢はどうか等を聞いてまいります。穴水町では、タイムレコーダーを入れていますが、3年間、県に報告をします。県の3年後の目標は、全員が80時間以内にするということですが、小学校はあまり問題はないのですが、問題は中学校です。穴水町でも部活動等で3名ほど80時間をオーバーしていますが、どこの町も同じだということです。田中教育長は、「実態を示してください。」とおっしゃいますが、それをもって国に加配を要求するとのこと。穴水町は部活指導員やスクールサポート支援員を入れていますが、部活の指導員がなかなかいないのが現実です。1つのクラブだけ支援していても成り立ちません。スクールサポート支援員には随分助かっています。

7月22日の長谷部まつりでは、中学生が一人出発前に具合が悪くなりまして、あと大人の方が具合が悪くなりましたが、無事終えることができました。

7月24日から南アルプス市の児童が穴水町に来ます。穴水町の児童も、今までは自宅に帰って、また朝に出てきていましたが、今年は一緒に宿泊して交流を深めます。穴水町の参加児童は23名です。熱中症にならないように気をつけて行きたいです。 以上です。

教 育 長 報告含めて何かございますか。

ございませんか。

全 員 異議ありません。

－ 議事 －

事 務 局 長 議案第18号「穴水町立穴水中学校臨時的校務員の任命について」説明

教 育 長 ご意見等はございませんでしょうか。

全 員 なし。

教 育 長 中学校長も、元看護師ということで緊急時にも対応ができるのではないかということでした。
では、次をお願いいたします。

事 務 局 長 報告第 2 1 号「平成 3 0 年度穴水町奨学生の選考について」説明

教 育 長 ご意見等はございませんでしょうか。

全 員 なし。

教 育 長 成績等も大変優秀でした。S 評価が多く、特段の問題はなかったと思います。
では、引き続き報告をお願いいたします。

事 務 局 長 報告第 2 2 号「体験入学について」説明

教 育 長 よろしいでしょうか。

全 員 はい。

教 育 長 では、次に協議をお願いいたします。

事 務 局 長 協議第 1 0 号「区域外就学について」説明

教 育 長 よろしいでしょうか。

原 田 委 員 個人的にはいいことなのではないかと思えます。あのお宅がとなると、私もとなるかもしれませんが、それはそれでお家の事情で、こういうことはあってもいいのではないのでしょうか。

教 育 長 近年は多いですね。いじめ等でという場合もあります。
では、次にその他お願いいたします。
いじめ・不登校です。

朝 倉 次 長 （詳細説明）

教 育 長 何かございませんでしょうか。

（途中省略）

教 育 長 文献で見ますと、いじめが多い都道府県の報告は、丹念に検証して報告しているということです。解決しているから出さないでおこうでは、いじめはなくならない。初期の対応がまずいと不登校になっていくケースが多いのではないのでしょうか。
ご意見はございますでしょうか。
ないようですので、ではその他の2番目、小中学校保護者と教育委員との懇談についてです。

事 務 局 長 (詳細説明)

教 育 長 続けてお願いいたします。

事 務 局 長 (3) 小中学校教員と教育委員との懇談について (詳細説明)
(4) 石川縣市町教育委員会セミナーの出席について (詳細説明)
(5) 縣市町教育委員会連合会研究大会の発表について (詳細説明)

諸 橋 委 員 ふるさと教育ですが、「ふるさとに愛着と誇り」を入れたほうが柔らかくなるのではないのでしょうか。実践事例が多いのが教育理念といいましょうか、理論づけによいのではないのでしょうか。検証と課題が見えていくという理論づけができます。

(途中省略)

教 育 長 その他にはございませんでしょうか。

原 田 委 員 エアコンを入れる予算化が必要なのではないのでしょうか。猛暑は今年だけなのか、わかりませんが、毎年、1台ずつ入れていくとかできないものなのでしょうか。今が大事なのではないだろうかと思います。

諸 橋 委 員 中学校へ行きますと2階は扇風機ですが、大きな扇風機が黒板の横で回っていますと先生の声が聞こえないし、発言している生徒の声も聞こえない。やはり優先順位からいくと、トイレの洋式化よりエアコンかなと思います。

原 田 委 員 暖房より冷房は贅沢品という感覚がまだ我々にはありますが、今の気候は違いますね。

諸 橋 委 員 文部科学省の補助等はないのですか。

不二井委員 今からと言っていましたね。

諸 橋 委 員 都会では体育館も冷房の効いた中でやっていますが、田舎ではまだまだです。同じ公立でも格差がありますよね。

事 務 局 長 できるだけ努力いたします。

原田委員 ふるさと教育ですが、5ページの五重の塔ですが、諸橋村史の中にもあります前波石というのが、そういう産業も諸橋地区で栄えていたことを子どもたちに話していただければと個人的には思います。

諸橋委員 私、話しております。発表では、パワーポイントの中に児童生徒の声を入れるといいですね。

教育長 では、8月の行事予定です。

泊局参事 (8月行事予定について説明)

教育長 では次回の定例教育委員会の日程です。

(日程調整)

教育長 では、次回の定例教育委員会は、8月30日(木)午前10時から行います。

よろしくお願いいたします。

他にありませんか。

以上、これで定例教育委員会を終わりたいと思います。

本日は、ありがとうございました。

以上

穴水町教育委員会会議規則（昭和31年教育委員会規則第2号）第15条第2項の規定により、署名する。

会議録署名員

教育委員

教育委員
